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SARDEGNA - Il 6 settembre conferenza dei presidenti dei gruppi consiliari 

e crisi 
al centro dei lavori della Regione 

•;•?.-< v ; 

L'intervento alla radio del compagno Andrea Raggio, presidente del \ Consi
glio regionale -^ Gli aspetti positivi n ell'incontro % tra Soddu e > i*" sindacati 
Il progetto di sviluppo del comparto minerario - Interessati IO mila lavoratori 

Trovati resti 
umani nei ; ;/ 
pressi di Barletta 
BARLETTA — Retti uma
ni tono stati trovati du
ra nt* lavori di soatio per 
la - tratformaxlont •• da -
mandorlato In vignato di ? 
un fondo, • in contrada ; 
«Piscina» ad alcuni chl-ì 
lometri dall'abitato e di* 
proprietà dell'agricoltore : 
Raffaele Grimaldi, di 62, 
•anni. SI tratta di una : 

: mandibola, di parte di un 
femore con frammenti di 
anca a di una tibia. I ro-

. ati tono «tati esaminati , 
dall'ufficiale sanitario, il : 

' quale ha dichiarato che " 
al tratta di ossa apparta-

' nenti ad una persona mor
ta : non prima di trenta , 
anni fa. Nel '43 in quel-

. la zona avvennero com-
:' battimenti tra ' le truppe 
tedesche e quelle ameri
cana ma non sono stati 
trovati cimali di .guerra 
che potrebbero" far pen
sar* ai resti di un sol
dato. Si ritiene che altra 
te dalla ruspa durante i 
lavori di scasso. , 
- ,". ":;-.-•:>-:,--\.- . ' . ' -; , 

Sequestrato sulla 
Messina-Catania 
camion di « bionde » 
TAORMINA — Un auto

carro carico di sigarette di • 
contrabbando è incappato 
la notte scorsa in un po
eto di blocco della poli-; 
ila stradale sull'autostra-

: da Messina-Catania. L'au
tocarro, targcto Napoli : 

A69262, di proprietà di Car-
• mela Spadaccino. di 40 ; 
anni, • alla cui guida si -

trovava il napoletano Vin
cenzo Polito, di 26 anni, 

;: ara entrato sull'autostra
da al casello di Glampl-
lierl e subito dopo era 

' stato fermato per un nor-
: ».>ai* controllo da una pat

tuglia dalla polizia strs-
' dal* di Trappltello (Taor-
/mina); " ••'•' '-•••>..-••.> _.:, 
* Nascosti tra alcuni sac

chi di patata, i militi han
no trovatonumerosi car
toni di sigarette di con
trabbando di vario tipo 
• nazionalità, par com
plessivi milla • trenta chi-

•• logrammi. Il valore del- ; 
la marca sequestrata si 

: aggira Intorno ai SO mi
lioni. Si ritiene eh* il ca-
rlco fossa destinato al 
marcato catana** a che 

' rientrasse in un traffico 
avente per capisaldi Na
poli a Catania. 

Dalla nostra redaiioie 
CAGLIARI — Cosa fare sùbi
to per difendere i posti di 
lavoro minacciati • ed avvia
re. con 1 programmi di svi
luppo già predisposti dalla 
Regione, una forte azione ri
vendicativa nei confronti del 
governo centrale che non ri-

,; spetta gli Impegni per le mi-
*'; nlere e per altri fondamen-
> tali comparti industriali del-
; la Sardegna? Il presidente 
;del consiglio regionale com-

"pagno Andrea Raggio — nel 
corso del suo intervento a Ra-

v dio Cagliari — ha annunciato 
; che un intenso lavoro attende 
. l'pfìsemblea sarda fin dai pri-
,. slmi giorni. In un primo pia-
• no saranno certamente posti 
'.'i problemi della situazione 
:; occupativa ohe interessa ol

tre diecimila lavoratori dei 
bacini minerari, del settore 
tessile di Vlllacidro, delle fi
bre chimiche di Ottana, di de-

, cine di piccole e medie fab
briche in difficoltà ?d Igle-
sias come a Olbia e in altri 

;: centri dell'Isola. , y 
: ; In altri centri dell'isola ' il 
. compagno Raggio si è dlohia-, 
rato convinto dèlia esigènza' ' 
di intrecciare i problemi dell' 

? emergenza con i nodi struttu-
: rall dello sviluppo e dell'occu
pazione della nostra ; regione. 
Un intreccio che trova oggi 
uniti e disponibili i lavora-

• tori occupati e disoccupati, le 
donne, i giovani. Su questa 

":base è possibile verificare e 
-rilanciare ad ogni livello — 

politico, sindacale, parlamen-
• tare — il discorso sullo svilup
po della Sardegne, e del Mez-

• zogiorno. come esigenza poli-
'- tica su cui unificare e salda-
' re • temi contrattuali, condì-
;; zloni sccio-ecohomlche. livel-
:' li occupazionali. --
'. n compagno Raggio ha con-
'. vocato per il 6 settembre la 

conferenza dei presidenti dei 
'. gruppi consiliari per concor-

dece la data di convocazio
ne dell'assemblea ed il pro
gramma, dei lavori. Di con-

-. sequenza sarà coordinata l'at
tività delle commissioni con
siliari che dovranno esami
nare i provvedimenti da di-

* scutere poi in aula. .-.• ; - :. 
- Il lavoro degli organi e de
gli uffici consiliari — informa 
una nota del consigijo regio
nale — in effetti non si è fer-

. mato nemmeno nel - - periodo 
delle ferie in quaartoil-susse-
guirsl di notizie : allarrrianti, 
soprattutto sulla situazione 
della occupazione nel settori 

- industriali ha indotto ed in
terventi immediati. Nei gior
ni scorsi si erano incontrati 
Il .vice presidente dell'assem
blea Dessahay ed il presiden
te della commissione indu-

' stria compagno Antonio Mar-
ras per concordare una serie 

?. di iniziative. : M : v > -

••' Una prima, riunione della 
commissione < industria '•- si è 
svolta per sentire la relazio
ne dell'assessore on. China
mi sulla situazione delle indu
strie in difficoltà e sui provve
dimenti che la giunta inten
de adottare, -' -«.*:;• ••-••-••• 
• L'assessore ' GhinamI •' ha 
preannunciato una. dettaglia
ta relazione sugli • ' incontri 
della giunta regionale con i 
rappresentanti - dell'ENI, sul 
piano minerario-metallurgico, 
e ' sulla situazione ' generale 
della occupazione nel settore 
industriale. La. relazione sa
rà svolta nel corso della riu
nione che la commissione in
dustria terrà mercoledì 7 set
tembre. :';- -. -•- '•: . ! 

Il vertice tra Regione e sin
dacati, avvenuto • a Cagliari, 
ha segnato appena una fase 
interlocutories ma registra 
anche degli aspetti positivi. 
In un comunicato si ribadisce 
l'impegno della Regione Sar
da di affrontare in sede loca
le e nazionale la grave orisi 
che minaccia il settore indu
striale isolano. ' Nell'incontro 
con i segretari regionali della 
CGIL-CISL-UIL 11 presidente 

"della'giùnta bn. Soddu ha af
fermato che «le tensioni di al
cuni settori trainanti, come 
quello minerario e quello del
le fibre « tessili. e chimiche, 

trovano la Regione ferma sui 
punti chiave già definiti con 
unanimità di visione tra tutte 
le forze politiche. ' ' •" ' 
•Il segretario regionale del

la CGIL compagno Villlo At-: 
zori ha citato due iniziative. 
attorno alle quali non solo è 
necessaria una decisione po
litica unitaria, ma è altresì 
ungente l'adesione e •< perciò 
la pressione costante dei la
voratori e delle popolazioni:1 

il progetto di > sviluppo del 
comparto minerario piombo-
zinco e la ristrutturazione di 
Ottana, che non può prescin
dere dagli impegni di con
servazione del posti di lavo-̂  
ro assunti dal governo ,r • ' 

Sì apre per il sindacato u-
na fase nuova sia con la- par
tecipazione alle scelte - pro
grammatiche, 6ia con la in
cisività delle proposte e del
le iniziative di lotta. In tale 
senso — ha aggiunto il com
pagno Atzori parlando a. no
me della Federazione unita
ria — si sostanzia una posi
zione critica, ma costruttiva. 
Su questa linea, che fa dell' 

, unità e della autonomia, 1 car-, 
dini del sindacato, e che' ha, 
al suo centro gli obiettivi del
ia rinascita, si muove la clas
se lavoratrice isolana. , , '. 
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i j q i cassa 
integrazione 

per 128 
lavoratori 
alla SILTI 
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MESSINA - Le proteste degli artigiani 

Cassa mutua in difficoltà e così 
fa pagare salatissime una-tantum 
^S'AÙ-3iSs:Nostro ienrizto ^ • ^^^v . /C ' i - ; . / ; . ; : :h i 
MESSINA — Le hanno definite « cartelle-bombi • " -n > 
piccolo artigiano, sposato e padre di cinque figli, iscritto da 
due anni appena alla cassa mutua artigiani, rie e ain.u.a 
una per più di un milione di lire. Non è un caso isolato. Di 
cartelle di pagamento salatissime, anzi, la cassa mutua arti
giani della provincia di Messina ne sta inviando parecchie; 
in questi giorni ai suol iscritti vecchi e nuovi, in città e in 
provincia. Strozzata da un deficit di un miliardo e duecento 
milioni, accumulato in dieci anni di gestione caotica, la Ci^a 
ha infatti deciso, incredibilmente, di scaricare proprio sugli 
artigiani tutti i suol errori, costringendoli a pagare, per ogni 
familiare, una una-tantum di 47 mi!a lire. 

Il risultato, severamente denunziato dall'Unione provin-
:clalè della Confederazione;dell'artigianato in un documento-; 
che' critica l'allegra gestione deUa.Càssa..mùtua..è ap>,u,' . xfc 
gonfiarsi a dismisura delle cifre dqvute dà ciascun artigiano r 

-per-ipotetiche-»prestazioni sanitarè» 
Della questione, si è occupato anche il gruppo comunista ' 

al Consiglio provinciale. In una mozione presentata dai com-, 
pegni Vincenzo Antoci, Salvatore Gambino, Santina Isgrò, 
Giuseope Messina e Gioacchino Silvestro e dall'indipendente 
di sinistra Letterio Arena, si chiede che la Provincia inter
venga « perché, nel quadro della prospettiva della riforma • 
sanitaria e della liquidazione delle casse mutue, l'assessorato : 

regionale alle finanze emetta con urgenza disposizioni per lo 
sgravio dei contributi « una tantum », lasciando in piedi solo ' 
quelli a carico del titolare, e per la divisione in diverse rate 
bimestrali delle quote rimanenti ». " " .' <.: ; : : '. ; 

.'.'••,..-••. - ..'-*, ,-;,:-•.'- --,,-,.'<. . b . $ . : 

\ Dalla noitra redazione . 
BARI — La ! Siiti, una tin
toria industriale del gruppo 
3NIA, ha minaccia*^ per i 
prossimi due mesi la cassa 
a zero ore per tutti 1 128 
lavoratori. Non sarebbe una 
novità la cassa integrazione 
per questi lavoratori: la me
tà di essi è già a casa da due 
anni, mentre l'altra metà la
vora solo in parte. «Da tre 
anni, — • denunciano 1 > lavo
ratori — si continua a ricor
rere alle sospensioni, mentre 
l'occupazione si è ridotta ». . 
•''• In un volantino diffuso ie
ri per le strade di Bari, il 
consiglio dì - fabbrica devila 
Siiti e le segretarie provin
ciali di Piltea, Pìlta e Ullta 
denunciano, fra l'altro, che 
«da parte della direzione a-
ziendale sono stati - presen
tati svariati piani di ristrut
turazione i quali sono stati 
finanziati con i soldi della 
Cassa per il Mezzogiorno e 
che non sono mai stati at
tuati. Inoltre, è stata porta
ta avanti una - politica mi
rante ad eliminare alcuni re
parti a manodopera pretta
mente femminile. Questa si
tuazione ha portato ad una 
d&ntma&me - della • produtti
vità, dovuta anche ad uno 
scarso utilizzo degli impian
ti ed alla mancanza di in
vestimenti in direzione di una 
seria ricerca' di mercato». 
i:: Oggi la situazione alia Sii
ti si è aggravata, e nell'in
contro avuto con i sindaca
ti l dirigenti dell'azienda han
no persino minacciato-il fal-
jfmento, nonostante precisi 
impegni della Snia che si è 
impegnata a presentare en
tro ottobre un piano di. ri
conversione ' f inaflizzato ' al 
mantenimento della fabbrica 
barese e della occupazione. 
- Per avere precise garanzie 
e per quanto riguarda Ja Sii
ti, le organizzazioni sindaca
li hanno ahiesto un incon
tro urgente ai responsabili del 
gruppo Snia. ' 

Domenica ad Altofonte 
- saranno diffuse ; . 

400 copie dell'Unità , 
PALERMO — Domani, dome

nica, 400 copie dell'Unità sa-
- ranno diffuse • del ^ compagni 
,della - sezione • di A&ofontè, 
comune a - pochi chilometri 
da Palermo, in occasione del
la giornata conclusiva del fe
stival della stampa comuni
sta. • -. <*-•;.••• -•-. -, ; ' • :. 
- L'impegno, che per i com
pagni ha solo un carattere 
di mobilitazione' generale, è 
stato assunto anche in me
moria del compianto compa
gno Michele Sala, popolaris
simo dirigente del Partito 
originario di Altofonte. . 

L'inchiesta della magistratura e la faziosa campagna scandalistica del «Tempo 

«caso A chi giova il polverone 
> romano riempie le tue pagine di insinuazioni ma si dimentica che fin dai primi di agosto il PCI pose H 
di un rapido accertamento della verità - Il tentativo di chiamare^m ceusa il pres^ 

II 
pTobffoma 

» t? £4 
U-- : ì .' 

Contro la pioggia di IkenziamenH -
^ L i . 

î  I dipendenti delle cliniche 
private in lòtta a Palermo 

PALERMO — I dipendenti delle cliniche e case di cura pri-, 
-rate dt Palermo sono scesi in lotta per protestare contro la 
pioggia dì licehiiainentl che in questi giorni ha colpito la 
categoria. CàiquanU toserrientt sono sUti iicenxiati daHe 
diniche «Candela» e «VUIa Serena> in seguito ad una 
politica di ristrutturazione che sarebbe consegutote ai ri
tardi con coi gU uffici regionali pagano il rimborso delle 
rette dei degenti ricoverati. Insomma, una forma grave di 
pressione e di ricatto nel confronti detta Regione attuata dai 
padroni delle case di cura. La clinica e Villa Serena » è stata 
presidiata dai lavoratori colpiti dal provvedimento i quali 
ha>ino denunciato le precarie condixioni di lavoro all'interno 
dove, su oltre 100 posti letto quasi sempre occupati, c'è un 
organico di solo 4 ostetriche e di ben 74 inservienti, senaa 
la presemi di alcun infermiere specialtssato. -

La fedenutìone sindacale unitaria del lavoratori ospeda
lieri aderente alla Cgil-Cisl-Uil ha chiesto l'incontro eco i 
titolari delle cllniche luivate per la revoca dei gravi provve
dimenti: nel contempo i sindacati hanno sottolineato la 
pesaoteoa delle condizioni di lavoro nelle cliniche e «oche 
i scarsi livelli di retribuzione dei dipendenti, riservandosi 
anche di inviare un rapporto alla magistratura . 

Era stato uno dei fondatori del partito 

Cordoglio liei partito a Cagliari 
per la morte del compagno Brano 
CAGLIARI — E* deceduto a 
Cagliari, all'età di 77 anni, il 

" compagno Nino Bruno, uno 
dei fondatori del partito co
munista nel capoluogo sardo. 

n compagno Giovanni Lay 
— svolgendo l'orasione fune
bre mi cimitero di San Mi
chele — ba ricordato la lun-

• ga e tormentata vicenda po-
v litica ed umana del vecchio 

combattente comunista. Ba 
ricordato eh* nel HOl la se
zione eli Cagliari delegò Nino 
Brune al convegno regionale 

- dei Partito, che si tenne clan 
-;- deatinamentr nella BUM pa-
•..' ludoaa di b Aiema, atfaper-
JL to, sette un amerò, in prep* 
* tastone- del eengresso oT Lio-

•ja, O convegno venne presie

duto da Antonio Gramsci, e 
proprio Nino Brune ebbe lift-
carico di accompagnare alla 
alba, a Is Arenas, il segre
tario dei partito. 

Dopo le leggi eccesionaH. il 
compagno Bruno non si tirò 
Indietro: restò col gruppo di 
comunisti che decisero di con
tinuare a Cagliari, in coadi-
sieni tempre pie dure e dtf-
fteili, ruttivi» di partito nel
la clandestinità. Per questa 
eoa attività e per questa sua 
coerenaa, ha pagato di perso
na, con arresti e oersecùsioni 
in vari periodi dei ventennio. 

Ormai vecchio e provato da 
una vita durissima. Nino Bru
no non ha mal smesso di es
sere battagliero. - - . - . ; • -

E* di Ieri la no
ttate detta formattsaasione dd-
llncmesta detta; magistratura 
aquilana sul caso dell'ex as
sessore' regionale ' aU'urbani-

: stica Camiia, recentemente 
avvisato di reato per concus
sione. Si apre cosi una se
conda fase dell'indagine, che 
passa al giudice istruttore 
Villani.' Nonostante la ma
gistratura . proceda . spedi
tamente, non accenna .a dt 
annuire di intensità.la cam
pagna scandalistica, che va 
-avanti da un mese sulle pa
gine locali de « n tempo» di 
Roma, Proprio ieri, la noti
zia della formalizsasione del
l'istruttoria era accompagna
ta da colonne e colorne di 
piombo tendenti a suscitare 
un polverone - intorno alle 
« sollecitazioni » di cui la pra
tica all'origine del «caso» 
sarebbe stata oggetto da par
te del presidente del consi
glio regionale, il compagno 
Arnaldo Di Giovanni. 

Come è noto — il nostro 
giornale l'ha pubblicata in
tegralmente l'altro Ieri — si 
è avuta una precisazione del
la presidenza del - Consiglio 
in merito a questa questione, 
che dovrebbe impedire ulte
riori speculazioni; per di piò 
vi è stata ieri una dichiara
zione dello stemo Camilli che 
rettifica quanto riportato dal 
«Tempo» l'altro ieri, su una 
pretesa partecipazione dello 
stesso compagno Di Giovan
ni ad un Incontro in asses
sorato regionale con gli in
teressati aua questione. Ca
rnuti precisa: «TI presidente 
del Consiglio regionale non 
ha mai partecipato agH in
contri o riunioni con il sot
toscritto e gli interessati a t 
la pratica di lottìzzasione di 
Terre Cerrano di Pinato. L' 
Intervento di Di Giovanni, 
come egli stesso ha precisa
to, era diretto eschulfasfjen-
te a sollecitare la dettando
ne deua pratica». 

«fi Tempo» tastai* che V 
di Dt 

. . . ! * . * 
re, iteflumMtti CUOR 

umouetpasl deftanne-
ìea, saa a sptn-

pirmieà. ̂  
ricordare che fl 

rappresentante comunista nel 
comitato tecnico urbanistico 
della Regione, l'architetto Di 
Virgolo, votò contro il pro
getto in questione per desti
tuire di fondamento le illa
zioni del quotidiano romano. 
TJ compagno D'Alema, d'al
tea parte, nella sua dtehiara-
atone ai giornali due giorni 
fa, parla di «inquinamento» 
della - pratica, cosa che lo 
spinse a segnalare il fatto 
alla Direzione del PSI. Fu 
proprio per l'iniziativa di un 
comunista, dunque, che il 
PSI verme al corrente dt fatti 
poco chiari, tanto poco chiari 
da Indurre all'espulsione dal 
PSI di Camilli. Tali dimenti
canze non sorprendono in un 
giornale che ha sempre bril
lato per anticomunismo pre
concetto e che arriva a dire. 
nella sua corrispondenza di 
ieri che il PCI, attraverso le 
dichiarazioni di D'Alema e 
di - Di Giovanni, « ha final
mente rotto il silenzio». 

Ma quale silenzio? Ricor
diamo che fin dai primi di 
agosto il nostro partito chia
ri le sue posizioni in meri
to alla questione: il compa
gno Ciancio, della segreteria 
regionale, dichiarò ai giorna
li che U PCI poneva il pro
blema di un rapido accerta
mento delia verità, convinto 
come sempre che si dovesse 

Amantea sarà 
governata da 

una gioiita 
DC-PCI-PSI 

andare all'individuazione di 
responsabili con chiarezza e 
con fermezza. Nel merito del
la questione, i comunisti han
no ricordato, anche negli in
terventi sulla stampa, il ri
tardo che ha caratterizzato 
la definizione di questa pra
tica; - gli amministratori del 
comune di Pineto da parte 
loro hanno precisato in una 
lunga lettera tutte le que
stioni urbanistiche relative 
alla lottizzazione di Torre 
Cerrano. 

In particolare, occorre ri
cordare che si deve a una 
precedente giunta a maggio
ranza democristiana la reda
zione di un piano di fabbri
cazione — poi reso esecuti-
vo dal commissario prefet
tìzio — che prevedeva scelte 
urbanistiche in base alle qua
li la stessa lottizzazione di 
Torre Cerrano era possìbile: 
alle quali scelte i comunisti 
tenacemente si opposero, tan
to che si determinò la crisi 
in quella amministrazione. 

n nuovo piano regolatore 
elaborato dalla giunta di si
nistra contiene importanti in
dicazioni per uno sviluppo 
equilibrato e per la difesa 
del paesaggio. Al di là di 
questa questione va respinto 
il tentativo di chiamare in 
causa il presidente del con
siglio regionale sulla lottiz
zazione di Torre Cerrano: k> 
stesso Camilli, nella dichia
razione di cui si parlava al
l'inizio, afferma testualmen
te che l'intervento di Di Gio
vanni è avvenuto «secondo 
le modalità della . normale 
prassi burocratica». Lo stes
to Camilli, dunque, fa giu
stizia delle illazioni de « n 
tempo». 

Un punto qualificante del
l'accordo sottoscritto il 1-
maggio fra la DC, il PSI, il 
PCI, il PSDI e il FRI riguar
da l'urbanistica, l'ambiente e 
il territorio, di una visione, 
come è detto testualmente 
«del controllo pubblico de!-
ruso del suolo»; con la do
tazione, alla Regione, dt uno 
strumento, come la legge ur
banistica regionale, che re
goli una vetta per eeaspre In 

' ca l'intervento 
per la sua at> 

l uuauunMi sono at- • 
tivemento Impegnati. 
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Assemblea ad Altamura sulla «tratta» dei pastorelli 

Sono tanti in Puglia i bambini di 8-10 anni che per un anno sono, ceduti ai massari per fare I pastori 

massaro non 
marestà 
In piazza del Duomo l'odiosa stipula dei contratti non si fa più, ma prosegue sotterranea, nel 
chiuso delle case • Miseria, mancanza di servi zi dietro {a compravendita annuale dei bambini 

!̂  :.DaI nostro inviato 1 
ALTAMURA (Bari) — Anco
ra sui « pastorelli », i bam
bini di 8-10 anni che per un 
anno vengono « ceduti » dai 
genitori ai massari • con tante 
pecore. L'altra sera in mu
nicipio, c'è stata una vivace 
e affollata assemblea — pro
mossa dal centro servizi cul
turali dell'Umanitaria — a cui 
sono stati invitati a parteci
pare i giornalisti che si sono 
occupati dei « pastorelli > in 
occasione dell'ultimo Ferrago
sto, ..giorno; di festa dell'As
sùnta '!n|ar| finche tradizionale 
giorno di «mercato» per i 
€ pastorelli ». Il 15 agosto di 
ogni anno vengono conclusi i 
« contratti » tra i genitori dei 
bambini ed agrari: il bambi
no, sé rie andrà per un" anno 
sulle Murgie o ancora più 
lontano a pascolare le peco
re e ; i. genitori ricéveranno 
soldi. -• formaggio, legna.' sa
le, un-agnello a Natale e un 
altro a Pasqua. . ..-••*. 

" Ad Altamura. sono rimasti 
un po' con « la bocca amara» 
— -è stato detto in apertura 
dell'assemblea — di come si 
è parlato del fenomeno. : I 
giornalisti — è stato detto — 
vanno « solo in cerca di fol
klore ». Il canadese e Toronto-
star» ha scritto che.«l'even
tuale compratore tasta, i mu
scoli del ragazzo, lo. solleva 
per verificare il peso, esami
na i deriti e si rende conto 
della mancanza di tracce di 
malattia». - - ' 
'- Certo, in piazza Duomo il 
giorno di (.Ferragosto .queste ', 
cose! non ^-fanno-pijì. QueW 

: st'ultirno Ferragosto i' bambi
ni di otto anni non c'erano 
neppure. Ciò non toglie, però, 
che contratti, (pare una cin
quantina) siano stati, stipula
ti prima, nel chiuso, delle ca
se. subito dopo la fine del
l'anno scolastico, quando ma
gari il bambino è stato- boc
ciato. A Ferragosto al mas-. 
simo c'è stata in piazza uria 
riservata stretta di mano tra 

Brindisi: dibattito 
aperto tra giovani 
sulla lotta contro 
la disoccupazione 

BRINDISI — « Non si era -, mai vista tanta gente», -
. dicono ' i : compagni. L'altra sera, pochi minuti dopo i 

l'apertura del « Festival » provinciale dell'Unità, la pmeta 
.'del rione Casale, attorno al monumento al marinaio, è ; 
. stata infatti invasa da una grande folla. Giovani, ra-

« B X ^ famiglie intere hanno partecipato sin dall'inizio 
alU feste ò>i.comunisti. L'harmo aperta i giovani: Ame- ; 

< deo Montagna per la FOCI, Rodolfo Gatti per la fede- -
. razione giovanile repubblicana, Nicola Di Scanno per i " 
: giovani-socjaldetnocratici, imzo Cappellini per il movi-: 

, mento giovanile deHa DC e Oronzo Martucci per la < 
POSI hanno introdotto un dibattito sulla lotta dei gio
vani per il lavoro. . 

-,-•- I -rappresentanti delle organizaazioni giovanili dei -
partiti democratici hanno ribadito come tra le finalità 
della loro adone politica preminente è la lòtta afla ' 
disoccupazione. E* stato ricordato anche il documento 
unitario che le 5 organizzazioni hanno sottoscritto nei 
giorni scarsi a Brìndisi in cui si sottolinea l'utilità della, 

. costituzione di cooperative di giovani. Particolare atten
zione deve essere riservata all'agricoltura. 

Dopo il dibattito sui giovani ci sono state le tarantelle 
e le canzoni dei gruppo «La Scattusu». Ieri sera, ve
nerdì, si è dibattuto' sulla coopcrazione economica e la 
distensione nel Mediterraneo. Poi ha tenuto uno spet
tacolo il «Folk-Studio San VKo». , 

Oggi, sabato, dibattito sulla nuova • fase politica e 
spettacolo teatrale con « Nuova -scena ». Domani, dome
nica, ultima giornata del Festival: per la direzione del . 
PCI parlerà il compagno Pietro Conti; per quanto ri
guarda gì! spettacoli sarà la volta di Giorgio Gasimi e 
H suo sestetto. . ; > , , . - - - . - • " • : " . 

Stasera a Guardiagrele concerto 
del complesso siberiano di Omsk 

CHIETI — Dopo i succes
si del festival del 1975, che 

' annoverò fra l'altro il Co- . 
ro dell'Armata Rossa, e .. 

, di quello del 1978 con la. 
partecipazione degli Inti 

.Illimani, a Guardiagrele 
• (Chieti) è cominciato ieri 
• sera il e. Festival de 

l'Unità che cade alla vi-
- gilia delle elezioni ammi-
. nistrative di novembre. La 

manifestazione si va rea
lizzando all'insegna del 

v massimo . impegno < dei 
: ^ compagni che si. propon

gono di determinare un i 
• momento di incontro e di 

-. dibattito con la cittadi-
, . nana sui problemi attua

li di politica nazionale e 
locale • 

.- Soiraccordo program- : 
. mattco e la foga di Kap- , 
. pler interverrà la com- • 
- pagna Carla Capponi, me-
• daglia d'Oro della resi- * 

con il comizio di " 
di domenica 4 -

Balla poutiee, ; 
ameamlstrativa locale e le 
reali—nani delle, gtanU 

di sinistra è previsto un 
incontro con la popolazio
ne nella mattinata di do
menica durante il quale 
gli amministratori faran
no il bilancio del quin
quennio trascorso. 
' Fra ' le manifestazioni • 

più qualificate va eegm>-
lata l'eccezionale parteci
pazione del complesso si
beriano di Omsk compo
sto da 100 artisti che si 
esibirà nella serata di sta-. 
sera 3 settembre ed evo
cherà immagini - e suoni. 
della steppa. 

Il programma del Festi
val è il segaente: dopo il 
recital di Ernesto Baati-
gnan di ieri sera, oggi sa
bato S settembre ore 21 ci 
sarà spettacolo di Cori e 
danze della Siberia; do
menica 4, ore 17 — spetta
colo degli sbandieratoci di 
Soriano del Cimine, ore 19 

della 

di Toilo. 

i e contraenti» tanto per ri
spettare la tradizione, anche 
perché di scritto per questi 
« contratti > non c'è nulla. Ba
sta la stretta di mano. " * - . 

In piazza c'erano quest'an
no ogni giorno, nella stessa 
16, 17 anni che contrattavano 
un lavoro. Come lo contratta
no ragazzi più grandi, di 15. 
piazza, decine • di braccianti. 

Venire ad Altamura non so-
gnifica e scoprire » quindi che 
lo a giorno.di Ferragosto si
tui e mercato» vergognoso c'è 
tutti i giorni. L'assemblèa del
l'altra sera, inoltre, è stata 
uria roinier^jdirj notizie >, chfj 
spiegano, anche ' meglio per
ché. ad Altamura si « cedono > 
i bambini. Ad esempio per
ché qui c'è una amministra
zione comunale retta da una 

- giunta di centro, il cui vice 
sindaco,. il cavaliere del la
voro De> Bernardis. - democri
stiano. presiderite della Coldi-
retti e assessore- alla comuni
tà montana, dice che « si de
ve parlare in maniera diversa 
dei padroni che tengono i 

-bambini a lavorare perché se 
li sfruttano lo fanno in- buo
na fede ». •• Ed ha aggiunto: 
« Si prendono i bambini a la

vorare .• perché . costano -, di 
meno»." -:.-.. 

Si. è saputo inoltre — lo 
hanno denunciato cittadini in
tervenuti all'assemblea '— che 
il comune e non passa i libri 
ai • ragazzi della scuola del
l'obbligo», che non fa niente 
per combattere la evasione 
scolastica,' per affrontare i 
problemi della costruzione di 
nuove scuole e gli spazi-gioco 
.per i bambini. Si è saputo 
che l'ufficio di collocamento 
non funziona, che funziona so
lo la piazza, che le condizioni 
di vita delle famiglie altamu-
rane sono spesso; drammati
che^ mentre speculatori — in 
diversi settori — fanno gros
si affari. ••',' •-,-"'*• 1. •••:.-.' '..'.'.-.' 
• : E' ** intervenuto anche un 
« sensale », un mercante di 
mano d'opera, Saverio Pia-
netti. Ha detto che e sono tut
te. calunnie» e che bambini 
che governano le pecore non 
ce ne sarebbero, sarebbero 
tutti grandi. Ma l'intervento 
del giudice Nicola Magione 
che ha condotto le indagini 
all'indomani .' -' del - suicidio 
(e ma si è trattato di un 
omicidio ». è stato detto da 
più parti) del pastorello Mi
chele Colonna ha documenta
to il bestiale grado di sfrut- . 
lamento a cui sono sottoposti 
i bambini-pastori. Quando è . 
morto. Michele Colonna ave
va 14 armi e faceva il pasto
rello'da 4 anni. Lo si è tenuto 
per giorni e giorni a lavo-. 
rare — ha detto il giudice — -
anche quando era ammalato. 
pare di. febbre maltese. 

- L'assemblea dell'altra sera ' 
ha ricordato ai giornalisti (ol- , 
tre all'Unità erano presentì il 
Corriera della Sara. Usano 
Mka, La Genetta dal Mez-
zegion» e il settimanale Ot
t i) che ad Altamura non * bi
sogna venire solo a Ferrago
sto in cerca di pastorelli con 
le pecore». Bisogna venire, 
ad esempio, anche per vedere 
come H comune viene am
ministrato. E anche per ren
dersi conto che ci sono altri 
«pastorelli», senza pecore. 
Sono gli.oKre mille bambini 
al di sotto dei 14 anni che la
vorano nei cantieri edili e nel
le officine • • • • - • . • ' 

• L'assemblea in municipio si ) 
è conclusa a- notte fonda, J 
« Vedi — ci dicono — a que- . 
st'ora decine di bambini di ' 
Akamura ai stanno alzando : 

per andare a lavorare nei : 
fórni,.per fare il pane», r 
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Nel quartiere 
San Pasquale 

mancano anche 
scuole e fogne 

Nostro servizio < 
ALTAMURA (Bari — Sc

ino = passati quattro mesi 
; da quando, l'amministra-
- zione comunale di Alta- • 
;mùra (Dc.^ Prr e Pstìi, 
' nel corso di una assém-
• blea : popolare prese pre

cisi impegni di fronte ai ; 
: cittadini • dèi. rióne-ghetto. 
. S. Pasquale. Nessuno "dei ; 
- problemi del quartiere è ' 

stato però risolto. Il S. Pa- ' 
squale resta .-uno dei' più-
disastrati- ed isolati qùar-.' 

, tieri della città. Si. è svi-; 
luppato. abusivamente ne-." 
gli ultimi dieci anni, ha 
più di 3 mila abitanti e • 
manca di illuminazione • 
pubblica, di fogne, di ver-: 

de, ' di asili, • di.';- scuòle -
per la fascia dell'obbligo, ; 
di trasporti per. i l collega- : 

. mento con fl resto della ; 
città, di una rete idrica 
efficiente e soprattutto di 
strade. D'inverno al rione 
S. Pasquale è impossibile ' 
camminare e d'estate c'è 
U pericolo di epidemie. •'. 

" Gli "ammimstratori del ' 
comune dicono che la col-" 
pa di tutto ciò è dei cit-1 

tadini che hanno costruito
le ; loro case senza prò- ; 
grammazione urbanistica,. 
dimenticando che due o tre ' 
speculatori, proprietari del
l'intera zona, negli, anni 
scorsi ' incominciarono a 
vendere piccoli . lottiJ di " 
suolo realizzando una gres-, 
sa rendita parassitaria e ' 
che è stato proprio fl oo-
mune a concedere licenze 
edilizie irregolari. Inoltre. : 
c'è da denunciare che an- ' 
cora oggi il comune di Al- : 
tamura non fa niente nei ! 

. confronti di chi ancora al, 
rione S. Pasquale, costruì- : 
sce abusivamente. 

• 1 cittadini del quartiere; 
S. Pasquale si sono orga
nizzati in un comitato che " 

: minaccia agitazioni per le ' 
- prossime settimane, quan- . 
do fl maltempo trasforme
rà in acquitrini melmosi ' 

, le strade della zona. lì co- -
' mune aveva provveduto al- • 
la sistemazione e alla bi
tumazione di alcune stra
de (che non servono pere 
al collegamento del quar
tiere al resto della città). 
ma i lavori sono, stati fat
ti cosi male che è basta
to un temporale per crea
re.nuovamente buche pro
fonde. Il PCI chiese in 

' consiglio comunale l'inter
vento di una commissione 
di teorici di tutti i parti-: 
ti; si è verificato come te 

• opere non sono state rea- • 
lizzate secondo il capitola
to d'appalto. La relanc- : 
ne di quella commissione 
teorica sollecitate dal 
PCI. pur discussa ampia
mente in constaiio comu
nale. giace ancora nei cas
setti del sindaco; pare 
che la giunta non voglia. 
•procedere alla necessaria 
jnemeota tfixhziario-ammi-. 
lùstrativa. Intanto i pro
blemi del rione-ghetto S. 
Pasquale restano ineeluU. 
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